

まちづくりについてご意見等がありましたら、ご記入ください。

性別	年代	記述
男性	30歳代	ポケモン公園がせっかく出来たので関連するコンテンツとのコラボ等のイベントを積極的に誘致しては？
女性	40歳代	行政アプリをもっと効果的に使って発信してほしいです。大雪の時の道路情報、停電など。日中仕事で町外に出ているので防災無線の情報が分からないときもある。
男性	60歳代	町営のスポーツジムがあるといい
女性	60歳代	いつも楽しみに「広報やないづ」を見させてもらっていますが、写真の載せ方、特に保育園、小学校、中学校の入卒業式の写真は、個々で無く全員が写っている物を見たいと思います。町の宝であるお子様たちの成長を一町民として楽しみにしています。よろしくお願いします。 町民センターの老朽が心配されています。町民の憩いの場所であってほしいものです。町内でお茶を飲む場所が無く、カフェ要素がある場所がほしいですね。
女性	15歳～19歳	花火大会の時の交通整備やネットどうかしてください！！ スマホ全然つながらなくて困ります。
男性	70歳以上	町職員は町民とのコミュニケーションを大切にしてほしい
女性	40歳代	保健師が突然家に来るのはやめてほしい
女性	40歳代	町の魅力や活力を高めるための活動をしてください。イベントなど一部の人が楽しんでいるみたいで、色々考えないといけないと思う まちづくりに関しては観光課ですかあ？あいさつできない職員ばかりなのであいさつ運動・活動からはじめてみではどうですかと思います。
女性	15歳～19歳	町バスでふれあい館、一駅行き、または駅行きバスが汽車時間に合わせてあってほしい
女性	70歳以上	町民センターの耐震は大丈夫なのか？
女性	30歳代	柳津町は、他町村から比べても子育て支援に充実していて景観も観光もすばらしく人も温かく住みやすい町だと思う。「衣・食・住」をもっと安定して提供してほしい。特に「住」の部分として、分譲地や空き家の情報（土地含む）
女性	20歳代	バスの本数が少なく電車との接続が悪いので来る人（県外等）が不便そうにしていました。また、こちらの方は会津バスが柳津から出るようになってしまい、こちらに来なくなったので足がない人は大変かと思います。 森林をつぶしてソーラーパネル等を作らないで欲しい。 不法移民を入れないで下さい。

男性	30歳代	少し時代おくれなところを感じるので今の時代に合ったまちづくりをしてほしいです。また、只見線沿線、自治体とその住民と企業、団体等で構成するJR持株会の設立を希望します。
不明	不明	便利な所を便利にするよりも、不便な所を便利、快適にする様な政策が良いと思われます。都市に人口が集中しない様な政治、町づくりを目指すべきだと思う。
男性	15歳～19歳	若者が住みやすい町づくりをしよう！ 電車の本数を増やそう！ 町の行事を増やそう！（町民運動会など） 広い土地を活用して、コストコや犬や猫の動物園を作ろう！ 聞くだけじゃなくて、Let's Try！
男性	60歳代	町への観光客の周知対策
男性	20歳代	誰もが暮らしやすくお互い話し合っ意見を出し合っ実行する、助け合っ、協力し合っ町づくりです
女性	15歳～19歳	お店の時間帯をもっとのばして欲しいです。 お店の数を増やす。 若者が興味があわくものを作ったりするといいと思います。
女性	60歳代	柳津町の今後について不安を感じます。人口減少、高齢化は国全体がそうですが、その中で柳津町を少しでも盛り上げるにはどうしたら良いのでしょうか。他町村から嫁いで来てくれた若い人たちが奮闘してくれている反面、ここで生まれ育った方々がもっとアイデアをもっ本気で考えなければ・・・と自分も含めて責任を感じています。
女性	40歳代	何でもあきらめて生活をしてしまっ。遠いから無理だ、こんなに時間がかかってしまっのなら、夕飯までの時間にかぶってしまっなど・・・ダメだダメだと思っ生活しています。 去年までの高校生の定期代の5万円が無くなってしまっのはなぜですか？予算を削るところをもう一度見直してもらいたい。子どもの件で予算を削るのはどうしても納得いきません。福島駅伝など、本当に頑張る気で参加していますのか遊びで、どうせ補欠だからという感覚では・・・。こういうところで予算を使うのはおかしいです。「ごはんを食べに行っています」「恋人に会いに行っています」そのようなうわさも聞いたことがあいます。 問1で話したように、他の市町村に比べて、保護者が学校へ行く機会が多いです。（陸上記録会、駅伝、授業参観、その他たくさん）、こういう風に保護者が集まる機会が多ければ多いほど、どこで流れていますのうわさなのか聞くと、議員の家族だったり、保育所の先生だったり、元をたどれば役場関係の人なのだということが知れて、プライバシーや守秘義務はないのかと、不安になります。挙げ区の果てに、子ども同士でうわさ話をしています、その内容が親から聞かなければわかんない情報です。保育所の臨時職員であってまも、役場での採用なのだから、しっかりと教育していただきたいです。

男性	50歳代	柳津町が安全で住みやすいところになりますように
女性	70歳以上	町議員の方に期待します
男性	30歳代	農業体験のできる農家さんと連携して食育や、婚活イベントなどをしてはどうか？ 山が手入れされず土砂や杉の葉等が川にたどりつき、土砂がたまって水害になるのでは？ 自然農法（有機農法）を進めるべき 宮下土木、JA、役場、ピックファームと協力して道路わきの落ち葉等、もみからフンを利用して肥料を作り販売してはどうか？ 赤べこの赤に注目し、赤い野菜、赤い料理で町おこししては？ 人の自立（教育）、食の自立（農業）が必要！！
男性	60歳代	人口減少対策に力を入れてほしい、若者が働く場所の確保が重要ではないでしょうか？農産物の生産拡大も考える時、やがて生産人口も増えるのではないだろうか？
男性	20歳代	団地の室内の通信環境が悪いので整備していただくと助かります。 若者がたくさん集まり、高齢の方に優しいまちづくりをお願いします。
女性	60歳代	「どう在るか」を明確に定められれば進む方向が見え、歩調も揃えられるようになるかと思います。アートの力を入れるのか、歴史を守り受け継いでいくことに力を入れるのか、「やりたいこと」「目指したいもの」が沢山あるのは素晴らしいことですが、あれもこれも手を付けて途中で終わってしまうのは、勿体ないように感じます。
女性	50歳代	変えられるものならアンケートの文章表現を変えるか、内容を変えた方が良いと思う。
女性	20歳代	町内に子供達が遊ぶことができる屋内施設が欲しい。 子育て世帯が利用できる子育てコミュニティー施設が柳津町にもあると良いと思う（土日利用可だとなおありがたい）。 若者がたくさん集まり、住み続けたいと思う町づくり、環境づくりをしてほしい。 団地内（特に室内だと）通信環境が悪いので、通信環境（Wi-Fiなど）を良くしてもらいたい。
女性	70歳以上	若い人が町に来て住んでほしいので、体験できる住居を造って呼び込みに欲しい。期間限定で無料の施設（利用料が）。 何であれ新しければ良いというものではないと思うので、古くても修理しながら大切に維持して行って欲しい。（町民センターのような） インターネット環境がどの家庭でも必要としている人達に整っていたらと思う。
男性	60歳代	農商工業一体となる町づくり はこものなどむやみに建てない、いらぬものはいらぬ（まず利用はさしよだけです） 観光地として一流をめざすのか、三流以下でいいのか

女性	60歳代	柳津町のいいところ、町内の他にも他の地域にももっとあります。どんどんPRしてもいいと思います。 子供、孫たちが来ても柳津で遊ぶところがなくて困ります。公園の整備などお願いします。町のイベントでも冬祭り、JAまつり、赤べこまつりなど、限られた町民しか参加せず、他の町民も足を運ばないのはとても残念です。町全体が活気がなくなっているような気がします。人口が減っても活気ある元気な町にしてほしいと思います。
男性	70歳以上	只見川両岸を利用した100年後を見据えた人工的自然林の構築整備（日本古来よりの美意識を想起させるような総合的な環境整備を切望します）
男性	30歳代	スキー場の再会 春、夏、秋は、四季の花等を植え、集客をする 花火大会の特別席設置や、柳津町の夜景が見える観光スポット等活用する スポーツ大会や町民イベントの開催
男性	70歳以上	今、外部職員が多く見られるので地元の人を入れるように努力してほしい。町の為にも。
男性	40歳代	安心安全に暮らせる町にしてほしい
女性	60歳代	各地区や様々な団体から要望が山積していると思うが、1つ1つと面と向かい、その改善策や取組を具体的に改善して方法を早急に進めていかなければ、どんどん高齢化が進む未来に希望を持っていないのでは？ 今後の行政に不安ばかり感じています。
女性	60歳代	夜間、街を車で通るたびに感じています。街灯が少なく、真暗な所多く、最近このところ熊出没があちらこちらと。気持ち悪い。 職場からも話題になっています。もう少し街街灯をと願っています。
男性	50歳代	農地改革
男性	60歳代	虚空蔵尊と只見川、JR只見線&温泉の街なので融合出来る様な街作りの継続が必要と思います。具体的な策が無く申し訳ありません。
男性	50歳代	若者が地元に残って生活していく人が多くなるよう引き続き、住み良い町づくりにがんばってもらいたい。 冬期間、雪の多い町でもある為、通勤、通学前の除雪の車、今後も継続して対応してもらいたい。 人口減少により、空き家も増えてきている為、空き家の対策、対応も進めてもらいたい。
男性	60歳代	建設課 広域農道優先にもほどがある。 冬の除雪について、村中早朝の除雪に来て、午後出る時は、広域農道だけかいて、村中はやらなくていいのか？ おそばんで、帰って来る人もいて、とばす機械で夜おそくとばしていました。

男性	30歳代	やる気がないし、熱量が全く伝わりません。
女性	40歳代	<p>町民バスの運行について 昨年度より、最後のバスが中学生が部活動終了後、利用しやすい時間になり、良かったなと思います。</p> <p>更に、町民バスが利用しやすくなるように、ご提案なのですが、この最終バス、ふれあい館発後に、各路線、17:58着 柳津駅着の下り列車と接続することはできないでしょうか。高校生の帰宅で、多くの人利用していますが、徒歩帰宅できない地区は各家庭の迎えです。</p> <p>保護者の負担減、すぐに迎えに来れない高校生の待ち時間減となれば、高校生の通学支援にもつながるのではないのでしょうか。</p> <p>また、各家庭の車での迎えが減れば、CO2削減にもなるのではないかと思います。</p> <p>ご一考、よろしくお願いします。</p>
女性	60歳代	<p>冬の除雪で田んぼの上側が壊され、区長さんからは役場へ連絡したとの事ですが、未だに何の対応もなく、田んぼも始まるので早急に対応して頂きたい。</p> <p>町民のニーズには早急に対応する事が大切だと思います。</p>
男性	50歳代	<p>町民のための思いやりのあるまちづくり（足湯があっても場所が悪い） 子供と大人も楽しく遊べるまちづくり（ラッキー公園があっても素朴な所がない）</p>
男性	70歳以上	<p>人事が適材適所に合っていないように思う。皆さんそれぞれがとくい分野があると思うんです。それをうまく利用出来たらと思います。</p>
女性	70歳以上	<p>アンケートを取っても、あまり町にかんわされていない この様なアンケートは無駄だと思う 参考にしているようには見えない</p>
男性	20歳代	何にでもついている“赤べん”どんなものでしょう？
男性	60歳代	<p>毎回アンケートしていますが、町民の要望が一つでも多く叶う様、切に希望します。</p>
男性	60歳代	<p>伝統的な地区の行事が過疎化によりなくなって来ていることに対して町で把握してその存続に向けて地区の話し合いを行っていく方向で進めてはいいかがか？</p>
不明	60歳代	言ってもしょうがないです

不明	40歳代	<p>住まいは猪鼻です。</p> <p>今年度、小学校で地区役員になりその地区の範囲が猪鼻・大野・黒滝です。バスは軽井沢線を利用しているので、地区役員として安全を確認し、把握する場所と、子供達の通学路が異なります。我が子の安全を守るために確認したいところを確認できません。猪鼻は学校まで車で約5分ですが、軽井沢線は中野経由の為、約40分かけて通学しています。できれば大野線に乗せてもらえないか、と学校アンケートでお願いしましたが、バスは町で運営しているので…と、納得いく答えが返ってこず、現在に至ります。</p> <p>子供の安全を守るために地区役員の範囲と通学路を同じにするべきではないでしょうか？地区役員の範囲であり部落内を通る大野線で通学させて欲しいです。できないならできないで、できない理由を具体的に返答頂きたいです。</p> <p>よろしくお願いいたします。</p>
男性	40歳代	最低限、職員の不祥事が起きないように気を付けてください
男性	40歳代	<p>集客することも大事だと思うが、まずは空き家を減らすために会社などを誘致して仕事をする場所を提供して定住する人を増やし人口を増やさなければどんな良いサービスをして意味がない</p> <p>例えばネット環境を整備してリモートワークに特化したサービスとか提供出来れば会社を誘致しなくても人は会社に依存しないし、自然の中で生活が出来ると魅力を感じる人はいると思う</p> <p>内側にばかり目を向けなくて外に目を向けて欲しい</p> <p>今いる町民だけを保護するのではなく、もっと町外の人達が住みたいと思うような街にして欲しい</p> <p>そうしないと町民は減る一方です</p>
女性	40歳代	<p>地域おこし協力隊の方たちがもっと町民と触れ合えるイベントなどがあれば、認知がもっと広がるのでは？</p> <p>小学生が楽しめる遊具や、雨等気にしなくて遊べる屋根がある建物があれば、嬉しい。</p> <p>思い切り走りまわれる場所も欲しい。</p> <p>ラッキー公園は駐車場がすぐ近い為、やはり危ない面もある。</p> <p>学校の校庭も休日に開放してもらえると嬉しいです。</p>
女性	30歳代	全世帯に物価高騰について対策していただきたい
男性	30歳代	<p>赤べこ通り商店街が、もっともっと賑わうような施策をたくさん実施して欲しい。シャッター街にならないよう、さまざまな支援を行ってほしい。</p> <p>町職員ひとりひとりが、柳津町を愛する心を強く持ってほしい。</p>

女性	40歳代	まちづくり。期待をしていたが、今の現状なかなかいい町！とは言えない気がしている。しかし、年齢に関わらず柳津町が大好きな人もたくさんいるので、しっかりその声に寄り添ってもっと素敵な町になっていったらうれしい。町民の減少をみる限り少しずつも言っていられないと思うので、おもいきり飛躍したまちづくりをお願いします！
不明	30歳代	柳津町には様々な年齢層の方がいます 一部の年齢層の方の意見だけで町全体のことを決めないでほしい
不明	30歳代	毎年新しい取り組みやイベント行事の開催など、せっかく興味があったものがあっても耳に入るところには終わっていることが多い 個人のアンテナを広げる努力も必要とは思いますが周知の仕方や宣伝をもっと町内にむけて熱心に（広告やポスターなどでも。）周知を徹底して、まず町民から参加を促すのも大切ではないかなと思いました。（親戚や知人などを誘いやすくなるなど）町の放送などでは聴き逃しも多い。戸口に直接チラシを配ったり（口頭でこんなイベントします、というのが一番効果を感じる）宣伝カーを使って地区ごとの周知を高めたりするなど
男性	40歳代	空き家問題を何とかしてほしい 防災防犯上でも解決していく問題だと思います
男性	50歳代	不燃ごみや空き瓶のゴミを出す回数が、月1回と少ないので増やして欲しい。鉄（金属）の廃棄は不燃物だから、それだけを集めて売却してはどうか？リチウムイオン電池、ボタン電池を捨てる所がないので、回収場所を作って欲しい
女性	15歳～19歳	児童手当を増やしてほしい
男性	30歳代	物価高、ガソリンの高騰に関する町独自の政策をしてほしい
女性	40歳代	高齢者も大切だがこれからを担う若い世代をもっと大切にしないといけないと思う。 スパーク柳津なんて何につかっているかわからない。だったら子供たちのスポーツ施設や、室内遊び場にしてあげたらいいのに、いくら立派な施設があっても無駄遣いしてるとおもう。 例えばふくまん商品券など、一部の人にはいいかもしれないけど、町民全体を考えてほしい。他の地域では全世帯対象など取り組んでいると思う。
女性	15歳～19歳	昨年まで会津坂下町がやっていたのですが、冬期間は各高校までバス送迎をするというのをやってほしいです。（今年は、特に大雪での電車運休の日が多く、学校に行けない日が続いたため）
女性	40歳代	このアンケートも無作為とはいうが、もう何度も当たっているので、前年度該当した方は当たらないようにするなどの配慮が必要だと思う（実際あまり当たったことがないという人もいる）

男性	50歳代	広報誌には取り組み具合よりもっと成果を載せてみては如何？
----	------	------------------------------